

Ecole élémentaire
Les Singes verts
91820 Boutigny sur Essonne
0910147r@ac-versailles.fr

Compte-rendu du Conseil d'école du 27 mars 2015

Étaient présents

Les enseignants

M^{me} Belmont
M^{me} Buc
M^{me} Giambrone
M Joncoux
M Moreau
M^{me} Vignon
M Tessier, directeur
M Houyez psychologue scolaire

Les parents

Pour l'Association de parents

M^{me} Alexandre
M^{me} Béraudy
M^{me} Dumetz
M^{me} Franquin
M^{me} Jullian
M^{me} Novelli
M^{me} Quentel

La municipalité

M^{me} Lopez
M Denibas

DDEN

M Maugé

Invités : M^{me} Blondy M^{me} Moulinoux

Absents excusés

M^{me} Neplaz, inspectrice de l'Éducation Nationale,

Le compte-rendu de la dernière réunion du Conseil d'école a été mis en ligne sur le site web de l'école. Un mail contenant le lien d'accès au document a été envoyé à toutes les familles qui avaient communiqué leur adresse mail à l'école. Les familles qui n'ont pas accès à internet ont eu une copie papier de ce document. Monsieur Tessier rappelle que seul l'affichage du compte-rendu de l'école dans un lieu accessible aux parents est obligatoire.

Accueil de Monsieur Maugé Délégué Départemental de l'Éducation Nationale (DDEN) et présentation de ses missions

Monsieur Maugé a été nommé DDEN par Monsieur le Directeur académique. Il est en charge des écoles du sud de la circonscription de La Ferté-Alais pour une durée de 4 ans. Le DDEN est membre de droit du Conseil d'école. Il exerce une mission d'incitation et de coordination et veille à faciliter les relations entre l'école et la municipalité. Ses missions portent sur l'état des locaux, la sécurité, le chauffage et l'éclairage, le mobilier scolaire et le matériel d'enseignement, l'hygiène, la fréquentation scolaire. Elles s'étendent à tout ce qui touche à la vie scolaire, notamment aux centres de loisirs, aux transports, aux restaurants, aux bibliothèques et aux caisses des écoles. Le DDEN peut être consulté sur la convenance de projets de construction, d'aménagement et d'équipement des locaux. Monsieur Maugé donne lecture d'une déclaration qu'il a préparé (texte en annexe).

Prévention des jeux dangereux :

Les personnels chargés de la surveillance des temps de cantine ont eu à intervenir auprès de 2 enfants qui s'adonnaient à des jeux de non-oxygénation. Ces enfants s'empêchaient de respirer seul sans intervention d'un tiers. Les familles concernées ont été informées. Suite à cet incident, l'Association de parents a contacté l'école pour voir ce qui pouvait être envisagé à des fins de prévention.

Monsieur Houez, psychologue scolaire intervient pour préciser qu'il faut prévenir de la dangerosité de ces jeux sans toutefois provoquer un effet d'imitation auprès de l'ensemble des élèves. Madame Franquin informe le Conseil d'école que l'Association de parents d'élèves organisera une réunion d'information à destination des familles sur ces jeux. Monsieur Tessier propose de mettre sur le site de l'école une documentation et/ou des liens vers des sites labellisés par l'Éducation nationale consacrés à la prévention de ces jeux de non-oxygénation. Les activités scientifiques et notamment

celles consacrées à la respiration seront l'occasion d'informer et de faire prendre conscience aux élèves des dangers liés à la pratique de ces jeux.

Présentation du réseau d'aide aux élèves en difficulté (intervention de Monsieur Houez, psychologue scolaire) :

Le RASED est une équipe pluridisciplinaire des services de l'Éducation nationale qui aide à la prise en charge des élèves en difficulté. Il est composé d'un :

- Maître E : il s'occupe des difficultés d'apprentissage qui persistent et qui n'ont pu être résolues en classe ; il travaille avec des petits groupes d'élèves. Son intervention ne nécessite pas d'autorisation des parents qui cependant sont informés ;
- Maître G : il s'occupe des difficultés d'ordre comportemental qui ont un impact sur les apprentissages et/ou sur la relation aux autres. Ses interventions sont le plus souvent individuelles, elles nécessitent l'autorisation écrite des parents ;
- Psychologue : il s'occupe de mobiliser les aides extérieures. Il donne son avis dans les procédures d'orientation et dans les dossiers MDPH. Ses interventions nécessitent obligatoirement une autorisation écrite des parents. Les familles peuvent aussi le contacter directement.

L'école dépend du RASED de La Ferté-Alais cependant le maître G qui intervient sur l'école appartient au RASED de Milly la Forêt.

Au cours de l'année scolaire 2013-2014, 32 élèves ont été signalés au RASED. **14** élèves ont été vus par le psychologue scolaire, **9** élèves ont été suivis par le maître E et **3** ont été pris en charge par le maître G.

Le Rased dispose d'un Budget annuel de fonctionnement sur les écoles de Boutigny d'un montant de 850€ environ.

Les effectifs prévus à la rentrée 2015

Effectifs actuels : 183

Départs prévus : 45 CM2 + 3 élèves

Arrivées : 36 GS + 4 élèves

Effectifs prévus : 175

Compte tenu des effectifs prévus l'école ne fera pas l'objet d'une mesure de carte scolaire (ni fermeture, ni ouverture de classe).

normes écoles 7 classes : fermeture 159 / blocage 163 / ouverture 193

Point sur les Rythmes scolaires

La formule actuelle du jeudi après-midi libéré est reconduite pour la prochaine année scolaire. 88 % des enfants scolarisés participent aux NAP. Le bilan est positif pour l'école et la municipalité. Une enquête vient d'être lancée auprès des familles pour recueillir leurs avis. Monsieur Denibas indique que la municipalité qui comptait obtenir la subvention supplémentaire de 40€ par participant en lien avec le caractère rural de la commune a vu son dossier écarté.

Informations sur les travaux et les équipements

Effectués

- Installation d'écrans de projection dans les classes 4 et 9 ;
- Remplacement des stores pare-soleil ;
- Mise en place de pièges à chenilles processionnaires sur les pins de l'école.
- Remplacement des pare-soleil dans toutes les salles de classes en cours. Deux classes restent à planifier ;

Les traces de moisissure dans certaines classes résultant d'un problème d'étanchéité du toit vont être traitées puisque les travaux de réfection de la toiture sont prochainement prévus.

L'installation de miroirs dans les toilettes est à l'étude.

Prévu

Remplacement du photocopieur

Demandes

- Renouvellement des tables pour les classes 9 et 10 ;
- Équipement informatique des classes : 3 ordinateurs portables / 1 vidéoprojecteur ;
- Réfection du revêtement de sol du préau et des couloirs attenants ;
- Traitement des traces de moisissures liées à des problèmes d'étanchéité de la toiture dans les classes 9 et 10 ;
- Installation d'un miroir dans les toilettes des filles et dans ceux des garçons.

Inscription à la cantine :

Il a été remarqué, ces dernières semaines, que certains enfants se présentent à la cantine alors qu'ils ne sont pas inscrits. Le nombre d'enfants non-inscrit augmente de plus en plus. Ces enfants ont été accueillis malgré tout. Cette règle non respectée quotidiennement engendre une désorganisation sur la distribution des repas et donc sur les enfants. La Mairie rappelle que l'inscription à la cantine est obligatoire. Un axe de réflexion est porté pour sensibiliser les parents et ainsi retrouver une bonne gestion des repas et un meilleur accueil des enfants.

Projets des classes et/ou de l'école

Sorties

Chemin des dames (dans l'Aisne) : classes de Madame Vignon et de M Moreau le 21 novembre

Cité des sciences : classes de Mme Buc et de Mme Vignon mardi 17 mars

Cinéma :

- Paddington à Etampes classes de Mme Belmont, de Madame Giambrone
- Pierre et le loup à la salle saint Roch le vendredi mars : classes de

Théâtre

- Bastien dans la lune à Longjumeau classes de CP mardi 17 mars

Rencontre jeux au gymnase en février : classes de CP

Rencontre danse à Itteville lundi 13 avril : classe de CE2

Activités avec intervenants

Chorale :

Classes concernées : CP (Mme Giambrone), CE1, CE2 et CM1
Intervenant: Christophe Legrade du Conservatoire des 2 vallées

Batucada :

Classes concernées : CE2/ CM1 et CM2
Intervenant: Thierry Chartier du Conservatoire des 2 vallées

M Denibas informe le Conseil d'école que le Syndicat de musique des 2 vallées risque de disparaître l'an prochain faute de locaux.

Théâtre :

Classes concernées : CP (Mme Belmont), CE1, CE2/CM2 et CM2

Intervenante : Anne Vérone de l'association L'entre-sorts. Financement municipal .

Kermesse : vendredi 26 juin (réunion préparatoire le 20 mars/ prochaine réunion le 22 mai)

Questions diverses :

Communication parents enseignants : diffusion de documents aux familles

Les parents de l'Association informent le Conseil d'école que certains documents communiqués aux familles par la mairie n'ont pas été distribués aux élèves de CE1. Monsieur Tessier indique qu'il y a pu y avoir des problèmes et qu'il aurait été souhaitable de les signaler dès qu'ils ont été constatés afin d'y remédier le plus rapidement possible.

Activités durant les récréations

Les parents de l'Association interviennent pour demander s'il ne conviendrait pas de ne plus laisser à la disposition des élèves certaines cordes à sauter car elles peuvent causer des blessures. Monsieur Tessier indique que les règles de l'école précisent que les cordes à sauter ne peuvent être utilisées que pour sauter et que tout autre usage est interdit. Il ajoute qu'il serait dommage de supprimer certaines cordes dont l'usage est très apprécié par beaucoup d'élèves au motif que quelques uns auraient enfreint les règles d'autant que les cordes en questions sont en usage depuis plusieurs années dans l'école et qu'elles n'ont été jusqu'à présent à l'origine d'aucun problème particulier.

Secrétaire de séance : Pascaline Buc



Directeur : Jean-Claude Tessier

